

centes, pues considero que aunque no es una obra arquitectónica mayor en el tiempo, aprovechando la estructura de edificios diversificada, podremos adecuar debidamente tanto Laboratorios, Comedores, como una Biblioteca centralizada. Es decir, disponer de zonas comunes con espacios abiertos donde los estudiantes puedan circular libremente.

**5. ¿Cree que este futuro "Campus" ofertado aplacará las demandas universitarias de Toledo y su provincia?**

-La situación de retraso histórico de nuestro Campus ha producido situaciones como el tema del eventual Campus de Talavera, que en mi opinión lo único que pude producir es una dispersión de recursos grave y que quizá solamente dando un gran impulso al Campus de Toledo se amortigüe el efecto Campus de Talavera que repito lo único que producirá es una disminución de recursos y desde luego no somos una Universidad muy boyante .

**6.- Respecto a las palabras del Excmo. Sr. Rector "Es más fácil pedir pero no ejecutar, aunque algunos piensan que sí, sobre todo quienes no tienen que gestionar los asuntos, ni buscar el dinero, ni ponerlos". ¿Qué opinión le merecen, acaso tenemos que ejecutar, gestionar y buscar o pagar algo más de matrícula para tener un Campus digno en Toledo?.**

Es evidente que los ingresos por matrícula en nuestro sistema universitario no cubren los gastos de las enseñanzas ni muchísimo menos. El sistema universitario en España está altamente subvencionado, de todos es sabido que cuesta más tener a un hijo en C.O.U. que en

la Universidad, lo cual me parece bien -aunque quizá no en la forma-, considero que el acceso a la cultura y entre ella la universidad, debe tener subvención del Estado y no ir a coste de mercado. La Universidad no tiene dinero propio y con lo que nos dan, que se concede con arreglo a módulos nacionales, tenemos que administrar los recursos y además, mediante un sistema de decisión muy complejo.

La gente no está acostumbrada a que las decisiones, sobre lo que va a ser la universidad en Toledo, también las tomen Cuenca, Albacete y Ciudad Real. Pero ésto es la consecuencia, que a mi me parece que es buena, de tener una dimensión regional de la Universidad en Castilla La Mancha y de entrada el planteamiento que está haciendo el Partido Popular de las Universidades provinciales me parece una petición demagógica y falta de fundamento respecto de lo que son las cifras y de lo que una Universidad debe o mejor no debe ser. Esto es una academia donde se da clase, otra cosas es que el hecho de la masificación y el acceso apabullante de los jóvenes españoles a la Universidad planteen como problema importante la docencia pero no debemos olvidar que la formación del profesorado la dotación de infraestructuras, de bibliotecas, de tener espacios donde los estudiantes puedan trabajar con los medios facilitados por la Universidad es algo aún por resolver.

En algunos lugares tenemos instalaciones de primera y en otros aún no hemos llegado a esas instalaciones y éste es un tema que desde una perspectiva (a mi juicio) pragmática, tolerante y sabiendo que los problemas los tenemos que resolver los universitarios, pues estamos

en la autonomía universitaria, podemos salir adelante con este tema, discutamos los programas, discutamos las prioridades, pero sabiendo que no tenemos todo el dinero que se necesita porque no nos lo dan.

**7. Con sinceridad. ¿Por qué existe tanta desigualdad entre los distintos Campus de la U.C.L.M.? ¿Acaso tiene algo que ver con algún pacto político o es que aquí en Toledo no se invierte en Universidad?.**

-Hubo en su origen deci-

den de los 3.000 ó 4.000 millones de pesetas en cada Campus, aquí no se halla realizado, y cuando hemos querido comenzar a hacerlo nos hemos encontrado con las dificultades del espacio, además de pillarnos en plena precampaña electoral de las fuerzas políticas, - que son en definitiva quienes están legitimadas para decidir el entorno urbanístico de la ciudad y por tanto la ubicación de la Universidad dentro del entorno urbano. Todos los partidos políticos



*Ortega con el Rector, Luis Arroyo, en la Sede del Vicerrectorado, en Toledo, junto a la estatua de Julian Besteiro.*

siones de reparto institucional importantes que afectaron a beneficiar en el terreno de la Universidad los Campus de Albacete y Ciudad Real, pero creo que ya se ha estabilizado esa situación y a partir de ahora el crecimiento se va a equiparar. Hay que decir también, que la decisión que tomaron los centros universitarios de Toledo de incorporarse a la Universidad de Castilla-La Mancha, con cuatro años de retraso al resto de los Campos motivó que Toledo no entrase en los programas de inversión de instalaciones del M.E.C. del período 84/89 y por lo tanto la obra pública realizada en Albacete y Ciudad Real, que es del or-